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例會：每星期二下午六時卅分在 MEETING PLACE ：EVERY TUESDAY PM 6:30 AT 

永豐棧酒店大墩館 3 樓牡丹廳 TEMPUS HOTEL TAICHUNG (DADUN BUILDING) 3F PEONY 

通訊處：台中市五權路 2-3 號 8 樓 811 室 

網址：http://www.rotarytcse.org.tw 

ADDRESS ：811,8F NO2-3,WU-CHUAN ROAD., TAICHUNG 

E-mail：rotary.tcse@msa.hinet.net 

TEL：(04)22241212     FAX：(04)22248492 

 

ENGAGE  ROTARY                             參 與 扶 輪 
CHANGE  LIVES                           改 變 人 生                                                         

    

第 2368 次例會紀要                  文/ 社友 陳水金(ROBERT) 

【【秋秋季季二二日日遊遊】】  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

台中東南扶輪社週刊台中東南扶輪社週刊台中東南扶輪社週刊台中東南扶輪社週刊 
Rotary Club of Taichung Southeast 

中華民國一○二年十月八日 

第四十五卷           第十五期 

九月二十八日星期六，天氣晴，依照台中東南扶輪社之慣例，準時到就算是遲

到，早上八點鐘，我們的社長—SURGEON 特別為每位參與之社友及眷屬們貼心準備早

餐；另外有兩位因有其他事情無法參與之社友 BUILDING 及 POWER，也到現場歡送我

們參與此次秋季旅遊之成員，所有之社友及眷屬們帶著滿心歡喜搭乘旅遊巴士起程

了。 
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第一站，我們來到台南市政府列為觀光景點之

一，以「五葉松、奇石、樹化玉、夜景」各具特色而

遠近馳名的大智山玄空法寺。 

在玄空法寺中到處都是寶，其中主要包括 1-2 億

年色彩斑瀾、儀態萬千的【樹化玉】奇石，樹化玉不

但具有觀賞價值，還有鎮宅、避邪改運的功用，因樹

化玉的稀有性及不可能再生的資源，故緬甸政府於

2006 年開始禁止開採，更不允許出口，並向聯合國申

請為世界文化遺產。 

佛心印聖石是大智山玄空法寺的鎮寺之寶，也是

目前全台灣寺廟最大塊的石頭，「佛心印聖石」重約

一五○噸，經三天三夜由東部花蓮運回玄空法寺，倍

極艱辛。上刻大佛字及心經全文，勉勵世人「佛即是

心，心即是佛，佛心相印，功德圓滿」。 

下午茶的時間我們來到全國知名、位在台 84 線

快速公路上的冰島芒果冰店，人潮非常的多，所有食

材都是真材實料，包括新鮮芒果、芒果冰及芒果冰淇

淋等，味道很香很濃。 

當天晚餐經由我們嘉義嘉樂福觀光夜市市長孫國

昌先生及其夫人—也就是 CEDAR 及 SUNNY 四弟之

安排，當天晚上我們在松村日本料理店，享用了讓很

多社友及夫人都讚不絕口的晚餐，食材新鮮、美味，

同時還出現電影總鋪師中之古早菜『雞仔、豬肚、

鱉』；當天除了原本一起自台中出發的社友及夫人們

外，另外有 FOOD P.P.、CHUNG SHIN P.P.夫婦及 TEA

夫婦不辭辛勞自台中出發至嘉義與我們會合，真的很

感謝他們熱心參與扶輪社的活動；另外當天有一位特

別來賓是嘉義市議員—黃議員也是嘉義市北區社的社

友 BRIGHT，也一起參與我們的晚宴。 

接下來來到我們這次旅遊之重頭戲—嘉義嘉樂福

觀光夜市。自住宿之 NICE 王子飯店出發至餐廳時，

天空突然下起毛毛細雨，真的很擔心下雨天要如何逛

夜市；還好，經由我們的領隊水蜜桃哥哥-阿德發功

加持，再加上我們早上才去參訪過玄空法寺，真的很

有福報。吃飯時下起毛毛細雨，但我們要出發至嘉義

嘉樂福觀光夜市時天空雨也停了，雨後天氣更加涼爽 
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，原本可以輕鬆的逛夜市，結果錯了；因為真的很好

玩，嘉樂福觀光夜市市長特別為我們準備了免費招待

券，其項目包括套圈圈、空氣手槍、射飛鏢、射箭、

投籃機、碰碰車、撈金魚、九宮格及棒球、壘球打擊

練習場等，當然除了這些較年輕的社友們玩的很高

興 、 也 玩 的 滿 身 大 汗 外 ， 偷 偷 告 訴 大 家 ， 連

SCHOOL 、 PAPER P.P. 、 FACE P.P. 、 RUBBER 、

TEXTILE P.P.及 CAPACITOR 也都玩的很盡興，讓大

家都能重溫兒時回憶。 

第二天早上我們搭車前往嘉義新港板頭村交趾

剪粘藝術村，嘉義縣新港鄉板頭村，是一個以交趾燒

和馬賽克拼貼粉妝的陶藝村，以壁畫來妝點鄉村，板

頭村的壁畫更是充滿台灣農村童趣。 

板頭社區第一幅壁畫「苦楝樹大壁畫」位於新

港越堤壁面，運用交趾陶剪粘技藝，在牆壁上作畫，

由九位專業師傅燒製，歷經一年於 2009 年 10 月 17 日

完成苦楝樹大壁畫，苦楝樹是板頭社區精神象徵，壁

畫內容以一棵巨大苦楝呈現春花、夏葉、秋果、冬枝

的四季樣貌，在立體枝葉間加入栩栩如生的昆蟲、飛

鳥，為苦楝再添生命力，讓藝術如呼吸般自由吐納於

自然之中，巨大的藝術創作讓板頭社區一夕成名。  

板頭社區第二幅壁畫「三醉芙蓉」，由六位專業

師傅燒製，歷時一年於 2010 年 11 月 13 日完成，內容

以清早的山芙蓉盛開白色花朵，接近中午呈現粉紅

色，到下午轉為紅色，三醉芙蓉透過交趾陶與剪粘技

巧，展露山芙蓉盛開的多變美貌。 

另外在興建於明治 44 年(西元 1911 年)營運 65 年

後於民國 71 年停駛，2001 年在嘉義縣府的熱心申請

下將鐵橋列為歷史建築物之北港鐵橋—也就是復興鐵

橋下也裝飾許多以牽牛花為主體之交趾剪貼藝術『星

夜天空』， 鮮艷的彩色大大地滿足了遊客的視覺，也

讓平凡冰冷的水泥牆展現獨特的生命。 

在我們參觀之同時，有一位可愛的小妹妹在現場

表演『揚琴』，真的表演的很好，很多社友及夫人都

紛紛慷慨解囊，投款項入『圓夢盒』中；由於天氣真

的很好，於參觀告一段落的時候，旅遊主委 TEXTILE 
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還特別貼心幫所有人員準備古早味

冰棒消消暑氣。 

下午的行程是來到圓潭溪生態

區，圓潭溪生態區充足的水分不僅

造福有機物體，座落溪邊的大石、

瀑布旁的崖壁也可參與自然演替，

孕育出一小型生物鏈，從地景地貌的演變、水縱系切山脈成谷，喜濕植物分成群，草

食昆蟲成為各種鳥類進駐索食的目標，加上水系生態從浮游生物、魚苗、蝦蟹到兩棲

類生物，羅織出整個園區無比豐富的生態體系。因圓潭溪生態區海拔將近一千公尺，

當地有「圓潭」、「向山」、「心湖」等三座瀑布，生態資源非常豐富，園區內水聲

迴盪，溪流生物豐美，散步其中真的很舒暢。 

自離開圓潭溪生態區至回台中之路上，先由社長夫人發起開始飆歌，兩車均有實

力 派 之 歌 王 、 歌 后 相 互 較 勁 ， 連 CAPACITOR 、

RUBBER 還有我們的幹事佳惠都熱情參與，出來旅遊

就是一切放輕鬆，玩的盡興、玩的快樂最重要。 

由於大家玩的很快樂，原本預計回到台中之時間

也因此擔誤，社長及旅遊主委 TEXTILE 還特別為我們

準備晚點心，讓我們這次的秋季旅遊劃下完美句點。 

 

     

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

【上週例會】】】】2368 次例會 

102 年 10 月 1 日(星期二)例會調整至 9 月 28-29 日(星期六、日)舉辦 

 

 

【本週例會】】】】2369 次例會 

 時        間：102 年 10 月 8 日(星期二) 晚間晚間晚間晚間 7：：：：00 鳴鐘開會鳴鐘開會鳴鐘開會鳴鐘開會 

 地        點：永豐棧酒店(大墩館) 3F 牡丹廳 

 節        目：專題演講 

 演講題目：看不見的跑道 

 演  講  者：邱淑容 小姐 (中鋼公司文案管理) 

本週演講內容預告… 

    邱淑容，因為我是專門跑超級馬拉松的「媽媽」，所以大家都叫我「超馬媽

媽」。任職於中鋼，雖非運動本科出身，三十五歲那年代表中鋼公司參加經濟部運動

會，無心插柳而開啟了她的跑步生涯。憑著對跑步的執著和勤奮不懈的精神，成為多

項超馬記錄的保持人。 
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【社務訊息】  

 恭喜 FOOD P.P.要當岳父囉!FOOD P.P.千金儀盈將於 11 月 9 日(星期六)中午 12：00 

假長榮桂冠酒店 B2 長榮廳舉行歸寧喜宴，誠摯的邀請全體社友、夫人踴躍前往參 

加。喜餅將於 10 月 22 日(星期二)女賓夕晚會時發送全體社友分享喜悅，若不克參

加者請託其他社友代為領取，在此感謝!! (※本次賀儀將由本社統一代為致贈!) 

 台中中區社授証 34 週年慶典，謹訂於 10 月 12 日(星期六)晚間 6：00 假台中金典酒 

店 13F 金典廳舉行，請輪值社友 FACE P.P.、OSCAR、ARCHI P.P.及欲補出席之社友 

代表參加。 

97.8.13 參加「穿越法國 18 天 1151 公里超馬賽」因腳趾起水泡，引發蜂窩性組

織炎，最後因敗血症，而致右大腿截肢、左腿部份足切除。在法國加護病房已被法

國醫生發出二次的「病危通知」後，却奇蹟似的戰勝病菌，經搶救一個月後，專機

返台後續醫療，接受四次植皮手術，經歷四個月住院治療、五個月的復健，九個月

後終於穿上義肢，拄著拐杖，浴火重生的回到工作崗位。 

目前已騎著三輪車重回跑場，伴著跑友完成二十多場的馬拉松比賽。且於今年

三月底依舊騎著三輪車參加國際環台路跑賽(擇其中五天)一圓未截肢前的環台路跑

夢。 

國內女子超馬記錄保持者： 

＊ 50 公里、88 公里、188 公里(定距比賽) 

＊ 12 小時、24 小時、36 小時(定時比賽) 

＊ 希臘七天七夜賽亞洲女子第一 785 公里(多日賽) 

＊ 穿越法國 18 天 1151 公里 

【下週例會】】】】2370 次例會 

 時        間：102 年 10 月 15 日(星期二) 晚間晚間晚間晚間 7：：：：00 鳴鐘開會鳴鐘開會鳴鐘開會鳴鐘開會 

 地        點：永豐棧酒店(大墩館) 3F 牡丹廳 

 節        目：專題演講 

 演講題目：學校領導兼談十二年國教 

 演  講  者：陳木柱 先生 (國立臺中第一高級中學 校長) 

下週演講內容預告… 

    新經濟時代的來臨，學校組織亦需重視團體績效的提昇，十二年國教實施之後，

菁英學校尤須明確定位與發展定調。面對現代社會發展的困境，團體績效成因的

分析與組織學習則為重要的議題。團體績效提升的基本策略，以學 

習型組織的五項能力，做為增強知識管理能力，有效運用知識經濟 

時代的領導模式，讓組織成為有效能團隊。 
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 十月份夫人聯誼會謹訂於 10 月 15 日(星期二)上午 11：30 假中友百貨 A 棟 12 樓京 

悅港式飲茶餐敘，13：15 講座活動將於中友百貨 C 棟 15 樓拉芬尼西餐廳舉行。本 

次節目為「明潤光耀美魔女」邀請黛柯講師李蕙琳小姐，歡迎社友夫人踴躍報名 

參加。 

 台北東區扶輪社授証 50 週年慶典，謹訂於 11 月 8 日(星期五)下午 5：30 註冊聯誼 

6：20 晚會開始，地點假君悅飯店三樓宴會廳舉行。 

 第一次家庭懇談會將於 10 月至 12 月舉辦，請各組組長開始籌劃，可在社友家裡或 

職場或其他組長指定地點以晚餐、茶點招待均可。 

 

            博君一笑博君一笑博君一笑博君一笑                   資料來源：網路分享信    

<這個笑話曾排世界第一＞ 

在一個有眾多名流出席的晚會上，鬢髮斑白的巴基斯坦影壇

老將"雷利"拄著枴杖，蹣跚地走上臺來就座。 

主持人開口問道：「您還經常去看醫生？」 

「是的，常去看。」 

「為什麼？」 

「因為病人必須常去看醫生，醫生才能活下去。」 

臺下爆發出熱烈的掌聲，人們為老人的樂觀精神和機智語言喝彩。 

主持人接著問：「您常請教醫院的藥師有關藥物的服用方法嗎？」 

「是的，我常請教藥師，有關藥物的服用方法，因為藥師也得賺錢活下去。」 

臺下又是一陣掌聲。 

「您常吃藥嗎？」 

「不，我常把藥扔掉。因為我也要活下去。」臺下更是哄堂大笑。  

主持人最後說：「謝謝您接受我的訪問」 

「別客氣，我知道你也要活下去。」臺下繼續哄堂大笑。 

 

組別 組 長 出席社員 

第一組 陳文熙 
陳文熙、林五爵、蔡裕芳、方建義、廖進生、梁榮輝、陳連春、

江耀亭、杜義龍、楊朝弘、孫國憲 

第二組 黃森隆 
黃森隆、林添丁、蔡本全、羅德誠、陳能輝、賴志鴻、黃國恒、

王水樹、趙榮勤、林志豐、黃森隆 

第三組 吳惇萍 
吳惇萍、李兆祥、劉重德、顏亮光、賴復進、蘇圀源、趙博玟、

陳光龍、楊輝煌、郭國慶 

第四組 孫國明 
孫國明、黃演禮、林茂柏、洪平二、王錦龍、江進助、楊金振、

張立翰、吳盈達、陳龍富、林宜全 

第五組 李潢漳 
李潢漳、黃昭欽、徐文乾、林賢三、陳永泉、張仲雄、陳水金、

吳育成、梁繼昌、吳傳森、林丕弘 
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衛衛衛衛衛衛衛衛星星星星星星星星扶扶扶扶扶扶扶扶輪輪輪輪輪輪輪輪社社社社社社社社釋釋釋釋釋釋釋釋疑疑疑疑疑疑疑疑  
立法會議新通過的衛星社(Satellite Club)和未來願景計畫(Future Vision 

Program) 中的衛星社是完全不同的形式。之前所提供的衛星社試辦計畫

是屬於未來願景計畫的其中之一部份，而新通過的衛星社是以一個扶輪

社的分社形式成立，類似扶青團與扶輪社之間的子母社關係，詳細說明

請參考以下的常見問題： 

 

問：新的衛星社政策的目的是什麼？ 

答：新的衛星社政策提供了一個新的方法來創立扶輪社。一個衛星社的作用是一個短

期，過渡性的步驟為成為一個完整的，獨立的扶輪社鋪路。 

 

問：一個社，想創立一個衛星社要如何申請？ 

答：經由輔導社的社長將申請書寄至扶輪社和地區支援(代表)。 

 

問：衛星社成員人數是否有最少或最多的限制？ 

答：創立一個衛星社沒有最少人數的限制。也沒有最多人數的上限。 

 

問：衛星社如何命名？ 

答：衛星社是這樣命名的：國家，州/省，[輔導社名] [附加修飾語] 扶輪衛星社。例 

如：泰國曼谷北區晚間扶輪衛星社。 

 

問：衛星社是否可轉到另一個不同的輔導社？ 

答：不行。輔導社和衛星社是永遠的綁在一起。衛星社需要先終止，社員要在新的輔

導社下成立一個新的衛星社。 

 

問：衛星社可以是一個網路社嗎？ 

答：是的。您可以這樣命名：國家，州/省，[輔導社名] [附加修飾語]扶輪衛星網路社。

例如:泰國曼谷北區晚間扶輪衛星網路社。 

 

問：如果輔導社終止，衛星社需要終止嗎？ 

答：是的，衛星社需隨同輔導社一起終止。 

 

問：衛星社是否可設立一個與輔導社分開的理事會，其成員由不同的一批職員組成？ 

答：衛星社可設立自己的理事會，並有自己的職員。然而，衛星社只能有主委，不能

有社長。 
 

問：如果有兩個理事會，若其意見不同，要如何處理？ 

答：遇有意見不同時，輔導社的理事會作最後的決定。 
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問：衛星社的領導人是否在主要社的理事會佔有一席之

地？ 

答：並不需要，但強烈建議要有。 

 

問：衛星社成員是否是扶輪社社員？ 

答：是的，他們是扶輪社員及輔導社的社員。 

 

問：做為衛星社的社員要繳付 RI 會費嗎？ 

答：是的，因他們是扶輪社員，故應與其他扶輪社員繳付相同的扶輪會費。 

 

問：衛星社可以有一個單獨的社費架構和細則嗎？ 

答：是的。衛星社與輔導社合作，可決定其社費架構和細則。 

 

問：誰決定衛星社例會的地點和時間？ 

答：衛星社。 

 

問：衛星社是否亦需要設定目標？為了此目的，他們是否能夠使用扶輪社中央系統？ 

答：我們強烈建議所有的社，包括衛星社，都要設定目標以完成目標。扶輪社中央系

統在這個時候，無法容納衛星社的目標。 

 

問：如果有人只擔任過一個衛星社的主委（社長），是否符合地區總監提名人資格？ 

答：不行。但地區可要求扶輪社長放棄此一要求。 

 

問：如現有能力較差的社變成一個衛星社，其想要恢復到自主社的狀態，它的標準是

什麼？ 

答：衛星社是一個新的方式來創立扶輪社。當一個衛星社已準備好了，它可以申請成

為一個正常的扶輪社。 

 

問：衛星社如何申請成為一個新的，獨立自主的社？ 

答：衛星社與輔導社和地區總監一起合作完成新的扶輪社的申請案。 

 

問：衛星社可存在多久？ 

答：衛星社是要成為一個完整的，獨立的扶輪社的程序中的一個臨時步驟。然而，對

這些社沒有時間限制。 

 

問：扶青團是否可轉變成衛星社，作為未來成為一個完整的扶輪社的過渡？ 

答：部分或全部的扶青團成員可組成或加入一個衛星社。 

 


